
Chers Confrères,

Que la grâce et la paix de notre Seigneur Jésus-Christ remplissent
vos cœurs maintenant et à jamais !

Nous avons discuté des points suivants :

A. Actualisations :

1. Assemblée Générale  : discussion franche sur la méthode
d’appréciation du discernement, dirigée par le Père Eli Chaves.

2. Reconfiguration : discussion sur le processus de reconfiguration
entre la Province Orientale et la nouvelle Province de Grande
Bretagne. Plusieurs provinces seront encouragées à continuer de
travailler dans le sens de la reconfiguration.

3. Étude de la liste des membres de la nouvelle Vice-Province du
Cameroun, en indiquant ceux qui sont originaires du Cameroun
qui sont désormais incorporés à la Province de France et ceux qui y
seront temporairement incorporés.

4. Étude d’une réflexion, envoyée par Abba Weldemariam de la
Province de Saint Justin de Jacobis, concernant la reconfiguration
internationale de la Congrégation de la Mission. Elle reflète la
direction dans laquelle nous espérons aller comme Congrégation,
en reconnaissant notre internationalité et en travaillant dans ce sens,
plutôt que de rester confinés dans les limites de nos frontières
provinciales.
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B. La Curie Généralice :

1. Le Père Jorge Rodriguez, Directeur du bureau des communications,
nous a présenté le rapport de la communication durant le temps de
l’Assemblée Générale. Cette communication utilisera plusieurs
formes de médias. Nous espérons que les travaux de l’Assemblée
Générale atteindront le plus grand nombre possible de confrères,
tout en préservant évidemment, comme à l’accoutumée, tous les
sujets ayant un caractère confidentiel.

2. Vincentiana. Nous avons récemment modifié le lieu de publication
de Vincentiana. Nous avons opté pour la maison d’édition Milagrosa
à Madrid pour la simple raison que les coûts sont, de manière
significative, plus intéressants que ceux de l’Italie. Toutefois, la revue
Vincentiana continuera d’être distribuée à partir de Rome.

3. Nous avons étudié un certain nombre de rapports relatifs au projet
d’études vincentiennes du SIEV en ligne, en commençant par
le procès-verbal d’une réunion des présidents d’universités
vincentiennes.

4. Le Supérieur Général a fait une brève évaluation du plus récent
programme du CIF. Le programme était basé sur la Ratio formationis.
Quelques conférences des Visiteurs ont également permis d’organiser
des programmes de discussion autour de la Ratio. Ce faisant le projet
international qui a été proposé par le CIF, n’a pas été aussi bien
accueilli que l’on espérait. Il n’y avait que neuf participants. Les
directeurs en ont fait une appréciation très positive. À cette même
rencontre, le nouveau Directeur du CIF, le Père Andrés Motto, était
présent pour commencer le processus de transition avec l’équipe du
CIF constituée des Pères Daniel Borlik et Adam Bandura. Il est prévu
qu’à la fin de 2016, le Père Dan achève son ministère comme
Directeur, et soit remplacé par le Père Andrés Motto.

5. Nous avons reçu le rapport du VSO. Le Père Miles Heinen indique
le nombre de projets qui sont en cours. Nous recevrons bientôt une
importante somme d’argent qui nous permettra de relancer les
micro-projets qui avaient été suspendus. Par ailleurs, le Supérieur
Général a envoyé une lettre à 19 Provinces de la Congrégation, leur
demandant d’aider à la constitution du Fonds du Bureau
international de solidarité. Initialement, ce fonds a été constitué par
les Provinces des États-Unis et la fondation. Actuellement, plusieurs
Provinces sont invitées à fournir des fonds pour les macro et micro-
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projets. Nous sommes reconnaissants envers de nombreuses
Provinces pour la solidarité qu’elles ont manifestée à l’égard du VSO.
Ce thème de la solidarité sera discuté au cours de notre Assemblée
Générale.

6. Représentant auprès des Nations unies, ONG. Le Père Guillermo
Campuzano nous a présenté la mise à jour de l’application faite pour
améliorer le statut de la Congrégation à l’organisation des Nations
Unies. Les autres branches de la Famille Vincentienne, avec le Père
Guillermo, ont mis sur pied un logo pour la collaboration de la
Famille Vincentienne à l’Organisation des Nations Unies. Il a aussi
parlé de la collaboration qui se fait avec les universités. Par exemple,
les étudiants De Paul ont participé à une expérience de dix jours avec
les réfugiés internes en Colombie, en accordant une attention
particulière aux objectifs de développement durable et d’éducation
pour tous. L’université Saint John, conjointement avec le Bureau
Justice de l’apostolat universitaire, a participé à une conférence
organisée par le Saint-Siège pour arrêter le trafic humain. Un des
étudiants avancés de VISA, l’Institut vincentienne pour la justice
sociale, va faire un stage avec la Famille Vincentienne à l’Organisation
des Nations Unies. Il y aura un autre étudiant du Liban, qui travaillera
avec le Père Guillermo sur le sujet du développement des médias
sociaux, sur la recherche, et la représentation du bureau sur les
différents comités. Le Père Guillermo travaille dans le Comité du
développement social et le Comité d’arrêt du trafic humain.

En Septembre 2016, nous souhaitons sponsoriser un programme de
lutte contre le trafic sexuel des mineurs en Amérique grâce à une
série télévisée intitulée Big questions. Le Père Guillermo est entré en
contact avec la Commission des religieux et religieuses de
l’Amérique Latine pour la lutte contre le trafic humain. Les membres
de la Famille Vincentienne de l’ONU se réunissent chaque mois
pour partager leurs expériences. L’une de leurs réunions s’est tenue
en présence du coordinateur du site FamVin, le Père Aidan Rooney.
Ensemble ils ont décidé de mettre sur pied une plateforme de ce site
afin d’informer les branches de la Famille de leurs efforts collectifs
à l’ONU. Quatre membres de la Famille Vincentienne à l’ONU, sont
allés en Corée pour participer à une conférence sur l’éducation à la
citoyenneté pour tous. Avant cette conférence, une session a été
organisée pour la Famille Vincentienne en Corée. Nous avons
l’espoir de développer un projet de formation pour la famille autour
de Laudato si’ et de notre charisme vincentien.
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Le Père Guillermo sera présent à l’Assemblée générale. Il espère
rencontrer tous les Visiteurs et délégués pour les encourager à
développer les bureaux locaux de Justice et Paix et Intégrité de la
Création. Enfin, il y eut un rapport sur la Conférence VOM qui a eu
lieu sur les religieux et les migrations au 21e siècle. Il y avait 100
participants, parmi eux, huit Filles de la Charité et deux membres de
la Congrégation de la Mission. Nous sommes très heureux de ce
rapport. Nous souhaitons que le Père Guillermo continue sur cette
même lancée en apportant à des décideurs de l’ONU, des informations
depuis l’ONU jusqu’à la base, et sur ce qui se passe à la base.

7. Dialogue Interreligieux. Il se tiendra une session sur l’Islam et le
Christianisme du 21 au 26 Novembre 2016, organisée par le Centre
d’études interreligieuses à l’Université de la Grégorienne à Rome.
Elle sera donnée en italien, anglais et français. Pour de plus amples
informations, prière de contacter l’Université Pontificale de la
Grégorienne : interreligios@unigre.it. Le coût de cette session est de
250 euros et l’université offre des bourses qui peuvent être obtenues
en envoyant une demande au Directeur, le Père Basanese, à l’adresse
électronique ci-dessus.

Nous avons discuté d’une proposition du Père Claudio Santangelo,
concernant le projet de la présence de la CM dans les pays
musulmans pour célébrer le 400e anniversaire de la naissance du
charisme. Ce document sera présenté à l’Assemblée Générale.
Concrètement, ce projet a commencé avec un contrat effectué avec
l’archevêque de Tunis. Nous étendons notre présence en acceptant
la gestion d’une paroisse à Sousse. Le contrat entrera en vigueur le
1er Septembre. Nos deux maisons à savoir celle de Sousse et de La
Goulette, formeront une maison canonique et nous avons demandé
au Père Narcisse Djerambete de servir comme Supérieur.

Les Pères Claudio, Pavle Novak (Président de CEVIM), et Joaquín
González (Visiteur de Madrid) ont visité Melilla. Ils ont un projet à
soumettre à la CEVIM au cours de leur session à l’Assemblée
Générale. Si le projet est accepté, il sera recommandé de former une
commission composée de différents Visiteurs, ainsi qu’un Assistant
Général. 

Le Père Claudio nous a présenté un rapport sur la Commission pour
le dialogue interreligieux de l’USG-UISG. Il a participé à une
réunion qui portait sur la violence et la non-violence dans l’Islam.
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La prochaine rencontre se tiendra en Octobre à l’Université de la
Grégorienne sur le thème : Le christianisme en Inde sous Attaque :
Le Fondamentalisme Hindou après Gandhi et la réponse de l’Église
catholique en Inde. Le Supérieur général et son Conseil ont désigné
des personnes qui remplaceront le Père Claudio en raison de sa
nouvelle Mission à Sousse en Tunisie. Le rapport final qui a été
présenté, portait sur les travaux en équipe sur le dialogue
interreligieux. Ils ont commencé à envisager une rencontre au Kenya
en 2017.

C. Questions économiques

1. L’Econome Général nous a présenté un rapport sur l’état et les
mouvements du fonds général.

1. Avec l’Assistant chargé des Missions, le Père Mathew Kallammakal,
nous avons déterminé le fonds des missions à distribuer pour le
compte de l’année 2016. Les Provinces et les conférences des
Visiteurs en seront informées par l’Assistant des Missions. Nous
sommes résolus à encourager la nouvelle administration à faire une
évaluation générale du fonds Mission à distribuer.

D. Missions internationales

1. Nous avons reçu un rapport élogieux du Cardinal Préfet de la
Congrégation pour l’Évangélisation des Peuples concernant nos
efforts au séminaire de Papouasie-Nouvelle-Guinée. Il s’agit du
Séminaire Saint-Esprit de Bomana, placé sous la direction de notre
confrère, le Père Jacek Tendej. Nous avons examiné les procès-verbaux
de la réunion qui a eu lieu lors de la visite du Supérieur Général. Au
Séminaire Saint-Esprit, le Père Jacek travaille avec les membres des
différents diocèses dans ce séminaire diocésain. Le jeune confrère
polonais qui est arrivé il y a quelques mois, le Père Marcin Wróbel,
poursuit son temps d’ « imprégnation » et d’orientation, en remplaçant
en ce moment un des missionnaires des Philippines, le Père
Marceliano Oabel, qui est en vacances et prendra ensuite une année
sabbatique. Le Père Neil Lams, de la Province de l’Océanie, a été
affecté au diocèse d’Alotau-Sideia, qui est sous la direction de notre
confrère, Mgr Rolando Santos. Un autre membre de la mission, le
Père Joël Bernardo Yco, travaille pour l’Institut malaisien et nous
encourage à prendre en considération l’atelier interculturel en
promouvant une meilleure vie communautaire.
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La mission de Papouasie-Nouvelle-Guinée a un autre candidat
étudiant. La Province des Philippines a été sollicitée pour soutenir
sa formation. Nous attendons une décision de l’administration de
la Province pour voir si elle sera prête à assumer la formation
d’autres candidats de la Papouasie-Nouvelle-Guinée, comme la
Province de l’Océanie qui a assumé la responsabilité de la formation
des candidats des îles Salomon.

2. Après avoir consulté les confrères, tant de la Papouasie-Nouvelle-
Guinée que des îles Salomon, les Pères Justin Eke et Teclemicael vont
travailler aux les îles Salomon pour aider à y stimuler le personnel
qui a connu le départ du Père Gregory Cooney. Nous les prions
d’arriver avant la fin de l’année.

Nous avons examiné un rapport du Supérieur Général après sa visite
aux îles Salomon. La Province de l’Océanie envisage d’établir une
maison canonique de formation à Red Beach, qui comprendra la
maison paroissiale et l’église. Elle travaillera en collaboration avec les
membres de la mission internationale. La question du personnel
continue d’être une préoccupation pour le Supérieur Général et son
Conseil. La question sera discutée lors de la réunion APVC à
l’Assemblée Générale, et il sera recommandé de faire une évaluation
sérieuse de cette mission, qui a connu beaucoup d’instabilité au cours
des dernières années, en raison du changement de personnel. Nous
demandons au Seigneur de nous aider à continuer ce travail
intéressant, mais il ne peut se faire sans le personnel nécessaire. Le
nouveau Supérieur est le Père Paulus Suparmono, ancien Visiteur de
la Province de l’Indonésie. Il a également été nommé officiellement
comme recteur du séminaire Saint Nom de Marie à Honiara.

3. Le Supérieur Général a fait un compte rendu de sa visite à la Mission
internationale d’Angola, où se trouvent actuellement trois confrères,
mais qui ne seront plus que deux fin Août. Cette mission a aussi un
certain nombre de jeunes hommes intéressés à poursuivre une
vocation dans la Congrégation de la Mission. En ce moment, il y a
un candidat qui étudie au séminaire local, où deux de nos confrères
participent activement à la direction spirituelle en aidant
notamment à la croissance de la vie spirituelle des séminaristes.
L’évêque veut augmenter de 40 le nombre de communautés que les
confrères desservent. Même avec près de 80 communautés, ce sera
toujours la plus petite paroisse dans le diocèse de Malanje. Ils ont
besoin au moins d’un nouveau missionnaire. Je demande aux
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confrères, en particulier ceux qui sont dans les Provinces qui ont
des vocations et n’ont pas encore développé un sentiment de
participation aux missions internationales ou qui ont très peu de
confrères qui y sont engagés, de prendre cela avec une grande
considération. Nous sommes bien une Congrégation missionnaire
et une de nos options devrait être d’aller au-delà de nos propres
frontières provinciales afin de servir les besoins de l’Église.

4. Nous avons eu un bref échange sur notre mission en Tunisie,
échange souligné précédemment.

5. Le Père Zeracristos Yosief, Assistant Général, a récemment visité la
mission du Tchad, où nous avons augmenté l’effectif de deux
confrères qui travaillent dans un petit séminaire. Ces deux nouveaux
venus de la Province du Congo, sont les Pères Léon Moninga et
Sylvain Rémy Disuka. Le Père Onyeachi Dimanche Ugwu du
Nigeria aura bientôt terminé son expérience et reprendra ses études.
Il a été dans cette mission depuis ses débuts et a fait un travail très
délicat en tant que curé de la paroisse. Nous demandons à la
Province du Nigeria de fournir un autre missionnaire. Nous
espérons avoir trois confrères à la paroisse : le curé, le supérieur de
la communauté et le directeur de l’école. Un contrat entre le diocèse
de Mondou et la Congrégation de la Mission a été signé et est en
vigueur depuis le 29 mai de cette année jusqu’au 28 mai 2019.

6. Nous avons discuté également de la mission internationale du
Bénin. En Mars, un troisième missionnaire est arrivé de la Province
de Pologne pour aider à renforcer les efforts missionnaires qui sont
menés là-bas. Ils collaborent non seulement à la mission paroissiale,
mais aussi au soutien spirituel des Sœurs de la Médaille
Miraculeuse.

7. Nous avons discuté de Punta Arenas et de Tierra del Fuego, où il y
a trois missionnaires. Nous avons reçu un commentaire très positif
de l’évêque local, indiquant sa joie de la présence des Lazaristes dans
son diocèse. Nous avons également examiné un rapport du Visiteur
du Chili, qui a fait une visite pour encourager les confrères de cette
mission très éloignée. Nous sommes à la recherche d’un quatrième
missionnaire pour consolider davantage cette équipe missionnaire.
Les confrères qui y travaillent, nous ont présenté leur projet
communautaire, dans lequel ils nous donnent une description de
leur travail en s’étendant sur des différents aspects de la vie dans la
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mission. Le Père Pablo Vargas du Chili a été invité à accompagner
la Fondation Espérance qui prend en compte toutes les formes de
pauvretés dans le diocèse. Cela lui donnera l’occasion de servir ceux
qui sont les plus pauvres et dans différentes situations de pauvreté
et d’abandon. Un des aspects positifs de cette mission, est qu’elle est
autonome, grâce au soutien reçu de l’évêque et aux contributions
des fidèles. Les missionnaires y sont impliqués dans l’accompagnement
de la Famille Vincentienne, en particulier des Filles de la Charité.

8. Nous avons examiné une correspondance avec le supérieur de la
mission d’Alaska. On a proposé à la Congrégation de la Mission, la
paroisse Notre-Dame de Guadalupe hors de la zone d’exercice de
l’Espagne. Le Père Andrew Bellisario y a été nommé curé et son
Vicaire est le Père Pedro Delgado de la Colombie. Espérons que, d’ici
la fin de ce mois ou du milieu du mois prochain, ils auront un
troisième confrère qui pourra se joindre à eux. Cela devrait les aider
à consolider leurs efforts pour atteindre les hispanophones qui sont
dispersés, non seulement dans l’archidiocèse d’Anchorage, mais
aussi sur l’ensemble du pays. Actuellement, ils sont en train de
former une équipe pastorale missionnaire en incluant les confrères
eux-mêmes, ainsi que les laïcs qui sont intéressés à faire partie de
l’équipe d’évangélisation. Les deux communautés, hispanophone et
anglophone, ont exprimé leur intérêt.

La Congrégation de la Mission a accordé le statut d’affilié à
l’archevêque d’Anchorage, Mgr Roger Schwietz. Il est Oblat de Marie
Immaculée. Dans la lettre qu’il a envoyée au Supérieur Général, il a
exprimé son désir de devenir un affilié. Au cours du mois d’Août,
notre Procureur Général, le Père Shijo, rejoindra les Pères Pedro et
Andy, et, nous l’espérons, Jesús Gabriel Medina, dans leur mission.
Cela lui donnera l’opportunité de «toucher du doigt» ce travail,
réalisé dans les fins fonds de l’extrême nord-ouest des États-Unis.

9. Nous avons actualisé notre liste de candidats pour les missions.
Les concernés sont : le Père Rey Araneta des Philippines qui se
joindra bientôt à la Vice-Province du Mozambique, lorsque la
documentation nécessaire sera terminée et le Père Francisco
Orlando Armellini de la Province du Venezuela qui retournera
bientôt au Mozambique, où il avait travaillé comme missionnaire
un certain nombre d’années (maintenant que le Venezuela, au moins
en termes de personnel, est en train de devenir un peu plus stable
avec l’aide de la Province de Colombie). Comme cela a été
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récemment indiqué dans certaines de nos communications, le
Venezuela est désormais une Région de la Province de Colombie.
Le Supérieur général et son Conseil ont approuvé les statuts de la
nouvelle Région, en espérant que l’esprit du charisme pourrait
continuer à croître dans cette nouvelle expérience de mission entre
la Colombie et le Venezuela. Un confrère de la Province d’Orient, le
Père Fadi Bassil, rejoindra le Père Claudio Santangelo dans notre
mission internationale à Sousse, Tunisie. Un autre candidat, le Père
Alexandre Fonseca de Paula de la Province de Fortaleza, s’est
proposé pour aller en mission quel que soit le lieu où le besoin se
ferait sentir. Le Supérieur général et son Conseil lui proposent de
faire partie de l’équipe pour la nouvelle mission internationale de
Tefé au Brésil, où notre confrère, Fernando Barbosa, est évêque.
Comme mentionné précédemment, nous avons deux volontaires
pour commencer, ad experimentum, une mission à Beni, en Bolivie.
Le Père Andreas Medi Wijaya d’Indonésie se rendra prochainement
au Pérou pour poursuivre l’apprentissage de la langue espagnole et
faire une demande de visa pour aller dans sa nouvelle mission. Il
travaillera avec le Père Julio César Villalobos de la Province du
Pérou. Ils commenceront cette expérience entre Septembre et
Décembre 2016.

10. Le Supérieur Général a présenté le rapport de sa visite à Tefé au
Brésil ; le territoire de la mission est placé sous la responsabilité de
notre confrère évêque, comme mentionné précédemment. Tefé est
dans l’Etat de l’Amazonie, à environ 500 kilomètres de sa capitale,
Manaus. Il est composé de dix villes, Tefé étant la principale. C’est
une mission située très proche des rivières et la plupart du temps,
le transport se fait par bateau. Les communautés sont à la fois
mixtes et autochtones. Il y a plus de 400 communautés dans le
diocèse, ainsi que quatre grandes rivières. Certaines communautés
sont à une distance de trois jours de bateau de la ville principale.
Tefé est limitrophe de la Colombie. Les confrères qui sentent
vraiment le désir de faire l’expérience d’une vie missionnaire
particulière, sont invités à Tefé.
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E. La Famille Vincentienne 

Commission pour le changement systémique. Nous avons
examiné le compte rendu de la dernière réunion, tenue au Brésil. Les
membres continuent d’élaborer des stratégies pour aider la population
à comprendre exactement en quoi consiste le changement systémique
réel, par opposition à la promotion humaine. Ils ont lancé un
programme de coordonnateurs régionaux. Pour les aider, notre
confrère, le Père Mizael Poggioli de la Province de Curitiba, a préparé
un manuel, dont les copies seront disponibles à l’Assemblée Générale.
Les rencontres suivantes sont prévues : Thaïlande et Madagascar en
Novembre 2016. Il en est prévu une autre au Mozambique en mai ou
novembre 2017. En collaboration avec toutes les commissions de la
Famille Vincentienne, ils se réuniront à Rome en Janvier 2017.

F. Conférences des Visiteurs

La COVIAM a tenu une rencontre à Mapouto au Mozambique,
une autre aura lieu durant l’Assemblée Générale. Le point principal en
était que plusieurs membres de la COVIAM ne sont encore ni
Provinces, ni Vice-Provinces. En effet, il y a trois grandes Régions : Le
Kenya (Est des États Unis), la Tanzanie (Sud de l’Inde) et le Rwanda-
Burundi (Colombie) ; de même que quatre missions internationales :
Tchad, Tunisie, Angola, et, nous l’espérons, dans un avenir proche, le
Bénin. Le projet du théologat interprovincial de la COVIAM était aussi
à l’ordre du jour. L’expérience est en cours à Enugu au Nigeria. La
COVIAM accorde une attention spéciale au Tchad. Cette mission
internationale est à la fois sous sa responsabilité et celle de la Curie
Généralice.

Durant cette rencontre, ont été élus les nouveaux responsables. Le
Président est le Père José Azevedo Fernandes, Vice-Visiteur du
Mozambique et le Vice-Président est le Père Cyril Mbata, Visiteur du
Nigeria. Le Père Narcisse Djerambete de la Vice-Province du
Cameroun, en mission à Tunis, a été nommé par le Président pour
continuer la charge de Secrétaire de la COVIAM. Ils constituent le
conseil exécutif de la COVIAM.

Le recteur du théologat interprovincial est le Père Abba Hagos
Tewolde de la Province de Saint Justin de Jacobis et le Vice-recteur et
économe, est le Père Longenus Odum de la Province du Nigeria. Le
projet est ambitieux et, sur plusieurs aspects, coûteux. En plus des
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contributions de chacune des Provinces, Vice-Provinces et Régions
d’Afrique, le Supérieur Général et son Conseil ont pris la décision de
contribuer par le Fonds d'aide aux missions, à ce projet de formation
interprovincial. Après la réunion qui aura lieu au cours de l’Assemblée
Générale, la prochaine réunion de la COVIAM se tiendra en mai 2017
dans la mission internationale du Tchad.

Voici conclu le dernier Tempo Forte de cette administration. Il nous
reste juste deux rencontres ordinaires dans les deux dernières semaines
de juin, avant le départ pour l’Assemblée Générale à l’Université
DePaul à Chicago.

Le 5 juillet prochain, nous aurons à élire le nouveau Supérieur
Général. Après l’Assemblée Générale, le Père Gregory Gay sera en
vacances dans sa famille et chez ses confrères de la Province Orientale
des États-Unis. Puis il participera à un programme de formation
permanente animé par les Oblats de Marie Immaculée à San Antonio,
Texas. Il participera à un vaste programme, au cours duquel il espère
discerner ce que Dieu attend de lui après la fin son congé sabbatique
prévu pour la fin de 2016.

“ Seigneur, envoyez de bons ouvriers à votre Église, mais qu’ils soient
bon ; envoyez de bons missionnaires..., des personnes, ô mon Dieu, qui
soient bien détachées d’elles-mêmes, de leurs propres commodités et des
biens de la terre, qui soient plutôt en plus petit nombre, pourvu qu’elles
soient bonnes ”. (Coste XI, 357).

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, CM
Supérieur Général

Circulaire du Temps Fort 13
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Quatre-vingt-quatorze ans ont passé depuis que la «  chétive  »
Compagnie de saint Vincent de Paul a commencé son existence sur le
sol indien. Répondant à l’invitation de la Congrégation pour
l’Évangélisation des peuples (Propagande Fide), quatre confrères
espagnols de la Province de Madrid, à savoir, MM. José María
Fernández, CM, Ramon Ferrer, CM, Valeriano Guemes, CM, et Rey
Coello, CM ont quitté l’Espagne pour l’Inde. Le 10 janvier 1922, ils ont
atteint Berhampur, dans l’état de l’Odisha du sud, ayant voyagé depuis
Madrid en passant par Barcelone, Paris, Marseille, Colombo et
Vishakhapatnam. De Berhampur, le père Ramon Ferrer, CM a pris la
route pour Cuttack et les trois autres pour Surada.

Ils ont assuré la « mission de Ganjam », sur la Province de Madras,
à la suite des Missionnaires de Saint-François-de-Sales, qui ont travaillé
dans la région pendant soixante-douze années, de 1850 à 1922. La
mission de Ganjam, avec 4200 catholiques et 2500 catéchumènes a été
officiellement transmise le 3 février 1922, par l’évêque Peter Rossillon,
msfs du diocèse de Vishakhapatnam à Surada, Orissa (cf. The Little
Mustard Seed - La petite graine de moutarde, écrit par le P. Anselm F.
Biswal). Il y avait huit églises, quatre chapelles, cinq résidences avec
ou sans prêtres et douze autres résidences délabrées selon l’inventaire
disponible, ceci d’après les écrits du père Vincent Urbaneja. 

Les efforts inlassables et continus de nos confrères dédiés à cette
mission ont permis la croissance de l’église locale et son établissement
comme dans les années passées  ; il en a été de même pour la
Congrégation, avec plus de confrères la rejoignant. Le 5 octobre 1925,
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la mission a été déclarée Vice-Province. Le 18 juillet 1928, le pape Pie
XI a déclaré la « mission de Cuttack » « Missio Sui Juris » – composée
de « Ganjam », Province de Madras, et de « Orissa », Province du
Bengale sous le gouvernorat britannique – et a nommé le père Valerian
Guemes comme administrateur.

Après quinze ans de travail dédié à l’évangélisation, dès le début
avec les vincentiens, la mission de Cuttack a été érigée en diocèse en
1937 ; et en janvier 1938, le père Florencio Sanz Esperanza, CM, a été
nommé premier évêque du diocèse de Cuttack. Il a gouverné le diocèse
pendant 11 années. En 1947, le père Paul Tobar González, CM, est
devenu le deuxième évêque du diocèse de Cuttack. Mgr Paul Tobar a
été rappelé au Seigneur le 18 avril 1971, après avoir gouverné le diocèse
de Cuttack. Il comprenait les quatre diocèses actuels, à savoir, Cuttack-
Bhubaneswar, Berhampur, Balasore, et le diocèse nouvellement érigé
de Rayagada, étendu sur plus de 17 des 30 secteurs civils d’Orissa, qui
constituent 56,66% de la surface totale de l’état. En 1940, l’arrivée des
Filles de la Charité a amplifié le travail d’évangélisation par leur
attention spéciale sur les ministères de la pastorale, de l’éducation et
de la santé. Après la mort de Mgr Paul Tobar, le père Vincent Urbaneja,
CM a été élu administrateur du diocèse, continuant jusqu’au 24 janvier
1974 lorsque le diocèse de Cuttack a été réattribué au siège
métropolitain de Cuttack-Bhubaneswar du diocèse de Berhampur. De
plus le Rev. Henry De Souza est devenu le premier archevêque de
Cuttack-Bhubaneswar et Mgr Thomas Thiruthalil, CM a été nommé
évêque du nouveau diocèse de Berhampur.

Le diocèse nouveau-né de Berhampur a connu son premier
malaise et des secousses pendant quelques années. Mais la simplicité
de vie, l’amour pour les pauvres et le contact constant avec l’évêque
plein de foi, Thomas, bien admis dans le nouveau diocèse, ont aidé
grandement. La Province indienne de la Congrégation de la Mission
et celle des Filles de la Charité l’ont soutenu. Mgr Joseph Das, dernier
évêque qui avait succédé à Mgr Thomas au diocèse de Berhampur,
avait écrit ceci dans un article relatant le souvenir du jubilé du diocèse :
« avec la création du nouveau diocèse de Berhampur et la nomination
de Mgr Thomas, nouvel évêque, une nouvelle espérance est née. De
nouvelles orientations ont été conçues. Le berger en la personne de Mgr
Thomas Thiruthalil a pris son équipe pour conduire le troupeau ». À la
fin de l’année 1999, au moment du jubilé du diocèse de Berhampur, il
y avait une population catholique de 85.000 âmes répartie dans 470
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stations de mission dans 35 paroisses. Il y avait 45 prêtres diocésains,
55 prêtres religieux, y compris vincentiens, 165 sœurs religieuses, y
compris des Filles de la Charité et sept frères religieux occupés aux
travaux d’évangélisation.

Le 8 juin 1968, les secteurs de Balasore, Mayurbhanj et Keonjer
ont été séparés de l’archidiocèse de Calcutta et la préfecture apostolique
de Balasore a été érigée, joignant la Province ecclésiastique de Ranchi,
jusque-là sous l’autorité de Calcutta. Puis, le 14 juin 1968,
Mgr Jacob Vadakkeveetil, CM a été nommé premier administrateur
apostolique et la préfecture a été confiée au soin des vincentiens qui
avaient la charge de 3000 catholiques et trois paroisses établies. En
1974, elle a été placée sous la Province ecclésiastique de Cuttack-
Bhubaneswar. Le 13 janvier 1990, au moment de la retraite de
Mgr Jacob Vadakkeveetil, CM, la préfecture de Balasore a été érigée
en diocèse. Mgr Thomas Thiruthalil, CM, a été transféré du diocèse
de Berhampur et a été nommé premier évêque de Balasore.
Aujourd’hui le diocèse de Balasore compte plus de 30.000 catholiques
dans 22 paroisses avec 40 prêtres, 133 sœurs religieuses et environ 60
catéchistes à plein temps et à temps partiel occupés dans des activités
missionnaires. À la retraite de Mgr Thomas Thiruthalil, CM, en 2014,
le père Simon Kaipuram, CM, de la Province de l’Inde du Nord, a été
nommé pour conduire le diocèse de Balasore.

Le diocèse de Berhampur a donné naissance au nouveau diocèse
de Rayagada qui sera officiellement inauguré le 28 mai 2016. Un autre
confrère de la Province de l’Inde du Nord, le père Aplinar Senapati,
CM, a été nommé premier évêque du nouveau diocèse. Il sera ordonné
le 28 mai 2016 à Rayagada. Né le 28 octobre 1960 à Dantolingi, lieu
du célèbre sanctuaire marial de la ville de Surada, une des trois
premières maisons de la Congrégation de la Mission en Inde, le père
Aplinar, un fils de la campagne, a obtenu son baccalauréat au lycée
technique, à Surada. Il est entré au petit séminaire de Jyoti Nivas, à
Baripada en 1980. Après avoir terminé le séminaire interne et la
philosophie à Gopalpur puis la théologie à l’Institut Pontifical de
Jnana-Deepa Vidhyapeeth, à Pune, il a été ordonné prêtre à Surada le
28 novembre 1990. Le père Aplinar a servi dans la Congrégation en
tant que vicaire, curé, formateur, directeur du séminaire interne,
directeur d’établissement scolaire puis assistant du Visiteur de la
Province de l’Inde du Nord. Il est titulaire de deux maîtrises : l’une en
science politique et l’autre en science économique.
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Le nouveau diocèse est partitionné à partir du diocèse de
Berhampur ; six sur huit secteurs civils à savoir, Rayagada, Kalahandi,
Nuapada, Nabarangpur, Koraput, et Malkangiri constituent le
territoire ecclésiastique du nouveau diocèse de Rayagada. Il s’étend sur
de 39 368 km², avec une population catholique de 61 827 âmes, dans
24 paroisses, avec 30 prêtres diocésains et 270 catéchistes. Des
membres de cinq Congrégations masculines et de treize Congrégations
féminines travaillent dans le diocèse de Rayagada. Dans cinq paroisses
confiées aux vincentiens, dix confrères sont occupés dans des
ministères pastoraux, sociaux et éducatifs, y compris celle de Rayagada
où il y a une église paroissiale, une école et un pensionnat pour des
garçons ainsi qu’un pensionnat pour des filles confiées aux sœurs
Servantes de Marie.

Le diocèse de Berhampur comprend maintenant les deux secteurs
civils de Ganjam et de Gajapati pour territoire sous le service pastoral
du Dr. Sarat Chandra Nayak, un camarade de classe du P. Aplinar. Le
diocèse s’étend sur une surface de 11 920 km². Il y a 24 paroisses, dont
six paroisses tenues par les vincentiens, 40 prêtres diocésains et 372
catéchistes. Il y a des membres de neuf Congrégations masculines et
de 24 Congrégations masculines qui œuvrent dans le diocèse de
Berhampur. Plus de 20 confrères sont engagés dans divers ministères :
pastorale, formation, prédication de retraite, dans le domaine social,
éducatif et dans la formation technique.

Les architectes de la mission de Cuttack – l’Église en Odisha du
Sud

1928 – 1938 : M Valerian GUEMES, CM - 
Administrateur de Cuttack « Missio Sui Juris »

1938 – 1949 : Mgr Florencio SANZ, CM -
Premier évêque du Diocèse de Cuttack

1949 – 1971 : Mgr Paul TOBAR, CM -
Deuxième évêque du Diocèse of Cuttack

1968 – 1990 : M. Jacob VADAKKEVEETIL, CM -
Préfet Apostolique de la Préfecture de Balasore

1971 – 1974 : M. Vincent URBANEJA, CM -
Administrateur diocésain de Cuttack

1974 – 1990 : Mgr Thomas THIRUTHALIL, CM - 
Premier évêque du Diocèse de Berhampur
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1990 – 2014 : Mgr Thomas THIRUTHALIL, CM -
Premier évêque du Diocèse de Balasore

2014 – : Mgr Simon KAIPURAM, CM -
Deuxième évêque du Diocèse de Balasore

2016 – : Mgr Aplinar SENAPATI, CM -
Premier évêque du Diocèse de Rayagada

Le « levain vincentien » de l’Église en Odisha du Sud a levé bien
au-delà des frontières de la mission de Cuttack. Les vincentiens sont
non seulement présents dans l’état de l’Odisha, mais également dans
la plupart des autres états en Inde, y compris l’Inde du nord-est.
Les îles Fidji, dans le passé, ainsi que la Tanzanie, la Chine, l’Éthiopie
et l’Allemagne ont été la « vigne » des confrères indiens. Mgr  Varghese
Thottamkara, CM, originaire de la Province de l’Inde du sud, est
responsable en tant que vicaire apostolique du Vicariat de Nekemte en
Éthiopie. Après 94 ans d’existence de la «petite compagnie» en terre
indienne, le formidable héritage de saint Vincent, transmis par les
quatre confrères pionniers, continue à fructifier, à travers plus de 240
confrères dans deux Provinces, bien au-delà même du sous-continent.
Nous tenant au seuil du centenaire de la naissance de la Congrégation
de la Mission en Inde – ce sera dans juste six ans – nous pouvons
porter notre regard sur le passé avec une sincère gratitude sincère et
tourner notre regard en avant avec grande espérance et affirmer avec
tout l’engagement et la conviction qui est la nôtre  : « Evangelizare
pauperibus misit me ».

Traduction : M. Jérôme Delsinne, CM
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